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MATUTINA Radio 
Martes 31 de marzo de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) MR. Magazine Radio 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 

 
POLÍTICA 
Armando Rivera Castillejos, precandidato a la gubernatura por el PAN, dijo tener 
conocimiento de tres casos donde trabajadores de gobierno los amenazaron con quitarles su 
puesto, de unirse a su lista de simpatizantes. (EL) 
 
El diputado federal con licencia, Francisco Domínguez Servién, hizo un llamado a sus 
colegas panistas, a respetar a Acción nacional y evitar descalificaciones en el proceso 
interno de selección de candidatos. (EL) 
 
Armando Rivera Castillejos desayuna hoy con mujeres panistas. Francisco Domínguez 
Servién desayuna con Raúl Iturralde Olvera. Manuel González Valle tiene un encuentro 
con panistas en Pedro Escobedo. (EL) 
 
Jorge Rivadeneira, precandidato la gubernatura del Estado, pide transparencia y equidad en 
el proceso interno del PAN, luego de presentar ante los medios de comunicación su 
declaración patrimonial, que ya se encuentra en la Web. (EL) 
 
El diputado del PRI, Jaime Escobedo Rodríguez, dijo que ya ha pedido licencia en la mesa 
directiva de la LV Legislatura, para contender en la elección interna por la candidatura a la 
presidencia municipal de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Solicita licencia el presidente de la comisión instructora del Congreso local, Jaime 
Escobedo Rodríguez, su curul será tomada por su suplente Iván Pérez Guzmán. (MR) 
 
Jesús Rodríguez Hernández indicó que su declinación a la candidatura a gobernador, fue 
una decisión personal por el bien del partido. (NC) 
 
Se procurará que el PRD en Querétaro se sume a una sola corriente, pues de lo contrario no 
se podrá competir contra los demás partidos, aseguró José Carlos Borbolla, aspirante a la 
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candidatura por el gobierno del Estado por esa fuerza política, quien además negó que su 
candidatura sea una imposición de alguien y ganará el voto de los simpatizantes. (EL) 
 
Si el procedimiento que realiza el PRD en cuanto a la elección interna de candidatos es claro 
y transparente, Francisco González de Cosío, aspirante a candidato a la gubernatura, 
aseguró que se apegará a él, de lo contrario impugnará hasta el final. (EL) 
 
En caso de llegar a la presidencia municipal de Querétaro, Guillermo Félix Zavala, aspirante 
a esa candidatura por el PRD, aseguró que no cobrará un peso y lo donará a los más 
necesitados del municipio, además de que abogará para que en la demarcación no haya más 
divorcios y actos que vayan en contra de la familia. (EL) 
 
Martín Jiménez Ramos, presidente municipal de Tolimán y primer edil convergente en 
Querétaro, dijo que estudia la posibilidad de pedir licencia para contender como diputado 
local por el décimo tercer distrito. (EL) 
 
Comentario. El presidente municipal de Tolimán, Martín Jiménez, también dejará el cargo 
para buscar una diputación. (MR) 
 
Hoy a la una de la tarde habrá sesión extraordinaria del Instituto Electoral de Querétaro, en la 
que se presentarán los informes de la actividad del 2008. (EL) 
 
Vía telefónica. Antonio Rivera Casas, secretario ejecutivo del Instituto Electoral de 
Querétaro comenta que los gastos de precampaña son el 10% del tope que se puso para la 
campaña; así, si el tope para gobernador es de 10 mdp, en precampaña, para cada 
precandidato es de un millón, por ejemplo. El instituto estará monitoreando los eventos de los 
precandidatos y fiscalizará que se haya cumplido con este tope de gastos. Señala que no en 
todos los casos los gastan, pues no lo tienen; y cuando es candidato de unidad, no lo erogan.  
Para campaña de gobernador son 10 mdp, para alcaldes, es variable de acuerdo a la 
población, pero en el caso de Querétaro es de 6 mdp y para diputados locales son poco más 
de 670 mil pesos para cada distrito local. Para las precampañas es el 10% de estas 
cantidades. Para fiscalizar los gastos de campaña, se va a contratar una empresa que haga 
monitoreo de todas las actividades; ya no de radio y TV pues eso lo hará el Instituto Federal 
Electoral. Pero en el resto, sí se va a contratar una empresa que revise que no excedan 
estos gastos. No viola la ley que durante las precampañas se dirijan a ciudadanos, por 
teléfono, por ejemplo, sobre todo porque este medio no está regulado y sería casi imposible 
impedirlo. Sin embargo, las llamadas deben ser a los militantes nada más, no a la ciudadanía 
en general, no pueden pedir el voto a todo mundo. Sugiere al ciudadano que responda a 
esas llamadas que se trata de un error y que no quiere que lo molesten. En el caso de 
Internet, no hay quien haya querido entrarle al tema, ninguna institución electoral o de justicia 
ha considerarlo entrar a la regulación, pero el Instituto Electoral de Querétaro sí va a hacer 
una primera aproximación, como una medida preventiva. Comenta que hoy el Instituto 
Electoral de Querétaro cumple 12 años y los resultados ahí están. Enfatiza que si Guadalupe 
Murguía o cualquier otro candidato tiene las pruebas de que están presionando a la gente en 
la presidencia municipal de Querétaro para que voten en su contra, que las presente para 
sancionar a los responsables; es indispensable eso sí, que haya evidencias, no nada más 
hacer ruido para jalar agua a su molino. Apunta que los ciudadanos también pueden 
denunciar, pero debe haber pruebas en todos los casos. Respecto a la propuesta de hacer 
pruebas psicológicas a los candidatos, las leyes no lo permiten en la actualidad. Además, 
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finalmente, todos los ciudadanos tenemos el derecho a participar, hasta el más humilde e 
ignorante. Para evitar que llegue un loco, no hay nada, son los riesgos de la democracia. 
(EL) 
 
Hay cerca de 17 mil credenciales de elector que no han sido recogidas y hoy concluye el 
plazo, por lo que el vocal ejecutivo del Registro Federal de Electores, Felipe Reyes Ruiz, 
invita a recoger el documento. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. En el evento la comisión de educación y cultura del Congreso, recordó que las 
iniciativas generadas en el pasado parlamento infantil, han servido para modificar algunas 
leyes del Estado. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que hoy es el último día para pagar la tenencia, 
a partir de mañana se tendrán que pagar recargos…Hoy es el último día para que las 
personas morales hagan su declaración anual y en abril las personas físicas tienen que 
hacer su declaración anual…La próxima semana inician las vacaciones de semana 
santa…Ya son 5 los presidentes municipales que dejan su cargo para buscar algún otro 
cargo de elección. (MR)  
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Es definitivo: este día vence el plazo para que los ciudadanos hagan el pago de la tenencia 
vehicular. A partir de mañana se generarán recargos del 1.13% por cada mes de retrazo. 
(NT) 
 
SOCIEDAD 
 
Cabeza. Continúan las funciones de la obra de teatro Jesucristo Superestrella en el salón de 
usos múltiples de la Facultad de Contaduría. En semana santa las funciones serán de 
miércoles a sábado. (MR) 
 
En las primeras dos semanas de la colecta de la Cruz roja, se han recaudado solamente 300 
mil pesos de una expectativa que se tenía de un millón de pesos. (EL) 
 
MUNICIPIOS 
El ayuntamiento de Querétaro ha renovado en lo que va del año, 18 mil 756 licencias de 
funcionamiento, señaló el director de ingresos, Arturo Torres, quien agregó que esto 
representa el 65.2% del total. Advirtió que además de los recargos y multas, al que no pague 
le cerrarán el negocio. (EL) 
 
Con la aplicación de la ley en contra de dos policías municipales de Querétaro que recibieron 
un soborno, es claro el compromiso de la administración de señalar que hay cero tolerancia 
contra esa clase de actos, aseguró el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón 
Neve. (EL) 
 
La construcción del dren Juriquilla lleva un avance del 65% informó la Secretaría de obras 
públicas capitalina, tras dar a conocer que se ha iniciado con las licitaciones y contrataciones 
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para la edificación de otros 3 drenes pluviales más, el de Pino Suárez, La Luz y Loma Bonita 
2. (MR) 
 
Cabeza. 8 mdp ha recaudado el municipio de Querétaro por este concepto de renovación de 
licencias de funcionamiento, este martes 31 vence el plazo para cumplir con dicho trámite, 
informó la dirección de ingresos municipales. (MR) 
 
Cabeza. El parque Bicentenario ha recibido la visita de más de 150 mil personas, informó la 
dirección del área, luego de hacer un llamado a la ciudadanía a comprar sus boletos con 
anticipación para la semana santa. (MR) 
 
Cabeza. En el programa de rescate de espacios públicos, la Secretaría de desarrollo social 
municipal ejercerá 8 mdp, beneficiando principalmente a habitantes de Candiles, La Negreta 
y el Pueblito. (MR) 
 
Cabeza. Anualmente se invierten 2 mdp en El Marqués para diversas acciones en el tiradero 
de basura controlada, al que se le ha dotado de alumbrado público y áreas verdes. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués se ha registrado en lo que va del año, 5 llamadas de extorsión 
a habitantes que tienen familiares en los Estados Unidos, dice la dirección de seguridad 
pública municipal. (MR) 
 
Se esperan hasta 10 mil personas durante las fiestas de semana santa en Tolimán, para 
observar la representación de la pasión de Cristo, informó el edil Martín Jiménez. Las 
actividades inician el domingo con la entrada triunfal de Jesús a Jerusalén. (EL) 
 
Al hablar sobre el descubrimiento de un narco laboratorio en Tolimán, el alcalde Martín 
Jiménez destacó que se mantiene la presencia del ejército mexicano para reforzar la 
seguridad. (MR) 
 
Cabeza. Cerca de 10 mil personas asistirán a las actividades de semana santa en el 
municipio de Tolimán, informó el edil Martín Jiménez, quien destacó que participarán 100 
elementos de la policía municipal y de protección civil. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
El diputado federal José Luis Aguilera Rico, informó que ya ha interpuesto una denuncia 
ante la COFEPRIS en contra de CORPOMED y PISA farmacéutica, empresas culpables e la 
muerte de alrededor de 35 enfermos que son atendidos de insuficiencia renal de parte del 
IMSS. (EL) 
 
Cabeza. Luego de señalar que 30 personas han muerto de julio del 2008 a la fecha por 
posibles irregularidades en la forma de operar de 2 centros de hemodiálisis subrogados al 
Seguro Social, de la empresa Corpomed, diputados federales presentarán una denuncia ante 
la Secretaría de la Función Pública. (MR) 
 
Cabeza. La PROFEPA ha incautado en lo que va del año 28 animales, principalmente aves 
en mercados, aunque también son utilizadas como mascotas en algunos hoteles. (MR) 
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AGRICULTURA 
Cabeza. El sector ganadero está enfrentando la crisis más severa de los últimos años, 
destacó la Unión Ganadera Regional de Querétaro, tras advertir que se incrementó en un 
35% la entrada de leche al país. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Asegura la Secretaría de seguridad pública municipal, que los dos policías que 
fueron separados de la corporación por recibir mordidas, no tenían mucha antigüedad en la 
institución. (MR) 
 


